

Intensifican información sobre veda de merluza austral

Aunque la veda inició el 1° de agosto, el SERNAPESCA otorgó un margen de tolerancia para la comercialización del producto en estado fresco, el que se cumplió este sábado 5 de agosto.

Así lo explicó el director regional de SERNAPESCA, Eduardo Aguilera, quien señaló que en consideración a las embarcaciones que se encontraban pescando en lugares alejados se permitió el desembarque hasta las 24:00 horas del miércoles 2 de agosto y la comercialización de la merluza austral en estado fresco hasta el sábado 5 de agosto, por lo tanto a "partir del domingo tenemos que empezar a ver otros recursos, pero merluza ya no será posible comercializarla en la región ni en el país", enfatizó Aguilera.

Por ello, funcionarios del organismo público realizaron un recorrido por restaurantes y locales de comida de la ciudad explicando la importancia de respetar la veda de la merluza austral, junto con recordar las sanciones a las que se exponen los locatarios que la ofrezcan, las que van de las 30 hasta las 300 UTM.

Aguilera agregó que esta veda se realiza dado que en este tiempo "la merluza austral se reproduce, por lo tanto es la forma de proteger a la población de esta especie de modo que tenga tiempo de desovar, reproducirse y tener nuevos ejemplares integrándose a la población en los próximos años", protegiendo un recurso de gran relevancia en la zona, sobre todo para la pesca artesanal.

#ParemosElMerluzeo.



Funcionarios del organismo realizaron un recorrido por restaurantes y locales de comida.

TAMBIEN EN CONSUMIDORES

Cabe recordar que además de las acciones de fiscalización para cautelar el cumplimiento de esta medida de administración, SERNAPESCA dio inicio a la campaña "Paremos el Merluzeo", que busca generar conciencia entre los consumidores para evitar la compra del recurso durante la veda, y así desincentivar la extracción, transporte y comercialización ilegal de merluza austral durante su época de desove, la que se extiende durante todo el mes de agosto.

La autoridad acuícola-pesquera recaló que durante este mes, el servicio público estará coordinado con Armada y Carabineros fiscalizando en "puntos de desembarques y carretera, para detectar incumplimientos que se pudieran eventualmente

producir", apoyados además de la Autoridad Sanitaria, Servicio de Impuestos Internos y PDI, entre otros organismos. Finalmente, Aguilera recordó que el año pasado se constató "un muy buen comportamiento de parte de nuestros pescadores y comerciantes, y esperamos este año tener el mismo resultado", añadiendo que ante cualquier hallazgo de merluza austral "necesitamos puedan denunciarlo a la línea 800 320 032 que es una línea de atención que SERNAPESCA tiene las 24 horas del día y de lunes a domingo para recibir las denuncias que la ciudadanía estime necesarias en el ámbito de la pesca, acuicultura y también en rescate animal", recordó el director regional.



El encuentro lo organizó la Cámara Chilena de la Construcción de Puerto Montt.

Interesante seminario de eficiencia energética

La actividad organizada por el gremio de la construcción, abordó materias acerca de edificaciones de altos desempeño energético y presentó exitosas experiencias en otras regiones del país.

Con el fin de dar a conocer experiencias exitosas en términos de eficiencia energética y las tendencias y tecnologías en materia constructiva, se llevó a cabo el seminario denominado "Edificaciones de alto desempeño energético y certificación CES para la descontaminación de ciudades del centro sur de Chile", que organizó la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) de Puerto Montt y que es patrocinado por el Instituto de la Construcción y el sistema nacional de Certificación Edificio Sustentable.

Para Norman Gøijberg, vicepresidente del Comité Directivo de la Certificación Edificio Sustentable (CES) y representante de la CChC en dicha instancia, señaló acerca de la importancia del trabajo conjunto: "cada uno tiene que aportar, pero en ese sentido lo que nosotros podemos hacer desde el punto de vista privado es hacer proyectos como los que estamos mostrando, que sean

más eficientes y que requieran menos carga energética-agregó que para avanzar en estas materias- lo que hace falta es difusión de todos los profesionales que estamos en esto, todos los usuarios de los edificios tomen conciencia, también las reglamentaciones públicas, etc. todos tenemos que cambiar, porque estamos en un mundo que va progresando, hoy día conocemos toda la tecnología para hacer que los edificios sean más eficientes y no son más caros de construir".

CONDICIONES DE CONFORT

Alejandra Schueftan, investigadora del Instituto Forestal y presidenta de la Comisión de Eficiencia Energética zona austral de la CChC, agregó que el trabajo que se está realizando en estas materias que "no sólo tiene que ver con las normas y con la contaminación ambiental, también con las condiciones de confort en las que viven las personas, entonces en la medida en que podamos mejorar las condiciones de

confort, disminuir los gastos de las familias, todo eso ayuda a mejorar la calidad de vida de las ciudades del sur, y por lo tanto, la Cámara está comprometida en este sentido y es lo que queremos transmitir a través de este ciclo de seminarios".

Camilo García, encargado de eficiencia energética de la CChC Puerto Montt, explicó "el tema de la aislación térmica, el consumo energético y el combustible que se usa para calefaccionar las viviendas, son temas relacionados, pero se pueden tratar como temas independientes, si tú tienes una casa muy eficiente, aislada térmicamente, es muy viable el uso de la leña en una ciudad, aun cuando haya saturación ambiental porque en esas condiciones el consumo de leña es tan menor que es viable usarla, pero también se deben privilegiar combustibles no contaminantes, por eso señalamos que son temas que están interrelacionados pero no son necesariamente vinculantes unos con otros".